



مصرف قطر الإسلامي (المصرف) يصدر صكوكاً بنجاح

الثلاثاء 10 سبتمبر 2024: أعلن مصرف قطر الإسلامي (المصرف) والمصنف A1 من قِبَل وكالة "موديز" و A من قِبَل وكالة

"فيتش" أنه قد أصدر صكوكاً بقيمة 750 مليون دولار أمريكي بمعدل ربح 4.485٪ بإستحقاق 5 سنوات. وقد كان معدل الربح يعادل هامش إئتماني قدره 100 نقطة أساس فوق سعر سندات الخزانة الأمريكية والذي كان عند 15 نقطة أساس ضمن القيمة العادلة بالنسبة لمصرف قطر الإسلامي وأقل من هوامش السوق الثانوية لجميع البنوك القطرية مما يعكس التصور الإيجابي للمستثمرين الدوليين حول القوة الكِّلية للإقتصاد القطري والجودة الإئتمانية لمصرف قطر الإسلامي (المصرف). علاوة على ذلك فقد كان معدل ربح صكوك مصرف قطر الإسلامي هو الأدنى الذي حققه بنك خليجي لإصدار أولي غير مضمون لمدة 5 سنوات في عام 2024. وكان مصرف قطر الإسلامي قد أعلن صباح يوم الإثنين عن نِيَّتهُ إصدار صكوك وقد أجرى مكالمات طوال اليوم مع مديري صناديق الاستثمار الأوروبية والأسيوية والأمريكية. وقد كانت ردود الفعل الأولية من المستثمرين مُشَجِّعة مما أتاح لمصرف قطر الإسلامي القيام بفتح سجل الطلبات صباح الثلاثاء. وسر عان ما نَمَا سِجِل الطلبات ليصل إلى ذروته عند 2.2 مليار دولار أميركي، وهو ما يمثل مُضمَاعَف إكتتاب بمعدل 3 أضعاف، وهو أحد أعلى مستويات الطلب التي شهدتها إصدارات الصكوك. وقد مكّن سجل الطلبات القوى مصرف قطر الإسلامي من تشديد ضغط الأسعار بثِقَة بمقدار 30 نقطة أساس بَمُكَرَّر واحد إلى 100 نقطة أساس فوق سعر القوى مصرف قطر الإسلامي من تشديد ضغط الأسعار بثِقة بمقدار 30 نقطة أساس بَمُكَرَّر واحد إلى 100 نقطة أساس فوق سعر

وقد عَلَّقَ السيد باسل جمال الرئيس التنفيذي لمجموعة مصرف قطر الإسلامي (المصرف) قائلاً: "يَسْعَد مصرف قطر الإسلامي (المصرف) بعودته الناجحة إلى أسواق رأس المال الدولية. إن صَفْقَتَنا هذه تُبْرِز الإستثمارات الكبيرة والمتنوعة التي تتمتع بها دولة قطر وتُسَلِّط الضوء أيضاً على الثقة التي يضعها المستثمرون الدوليون والإقليميون في المصرف. نحن فخورون بالطلب الاستثنائي الذي تلقيناه من المستثمرين والثقة التي وضعوها في أداء أعمالنا".

سندات الخزانة الأميركية من السعر الأولي المتوقع البالغ 130 نقطة أساس. وقد كان تَنَوُّع المستثمرين واسعاً إذ شمل البنوك والبنوك

الإستثمارية ومديري الصناديق والوكالات من جميع أنحاء العالم.

وقد توَلَّى دَوْر المديرين الرئيسيين المُشْتَرَكِين ووكلاء الإكتتاب كل من بنك ABC، وبنك دُخَان، والإمارات دبي الوطني كابيتال، وبنك إتش إس بي سي، وبك كابيتال، والمشرق، وبنك ميزوهو (Mizuho)، و كيو إن بي كابيتال (QNB Capital)، وكيو إنفست، وبنك ستاندرد تشارترد، والمؤسسة الإسلامية لتنمية القطاع الخاص.



Qatar Islamic Bank Successfully Issues Sukuk

On Tuesday 10 September 2024, Qatar Islamic Bank ("QIB"), rated A1 by Moody's and A by Fitch, successfully issued a USD 750 million Sukuk with a profit rate of 4.485% and tenor of 5 years. The profit rate was equivalent to a credit spread of 100 basis points over the US treasury rate, which was 15 basis points inside QIB's fair value and lower than secondary market spreads of all Qatari banks, reflecting the positive perception of international investors about the overall strength of Qatar's economy and QIB's credit quality. Moreover, QIB's profit rate was the lowest achieved by a GCC bank for a senior unsecured 5 year issuance in 2024.

QIB announced its intention to issue a Sukuk on Monday morning and conducted calls throughout the day with European, Asian and US fund managers. Initial investor feedback was encouraging and allowed QIB to open the order book on Tuesday morning. The order book quickly grew to peak at USD 2.2 billion, representing an oversubscription rate of 3 times, one of the highest levels of demand seen for Sukuk issuances. The robust order book enabled QIB to confidently tighten pricing by 30 basis points in one iteration to 100 basis points over the US treasury rate from "Initial Price Thoughts" of 130 basis points. Investor diversity was broad and comprised banks, private banks, fund managers and agencies from all over the world.

Mr. Bassel Gamal, QIB's Group Chief Executive Officer, commented "QIB is pleased with it's successful return to the international capital markets. Our deal showcases the large and diversified investor following that the State of Qatar enjoys and also highlights the confidence placed by international and regional investors in the bank. We are proud of the exceptional investor demand received and confidence placed in our business."

Acting as Joint Lead Managers and Bookrunners were Bank ABC, Dukhan Bank, Emirates NBD Capital, HSBC, KFH Capital, Mashreq, Mizuho, QNB Capital, Q Invest, Standard Chartered Bank and The Islamic Corporation for the Development of the Private Sector.